



El domingo se realizaron varias marcha en favor del INE. TANIA CONTRERAS

Deben replantear reforma electoral, asegura oposición

Reacciones. Los coordinadores del PAN y PRD en la entidad coincidieron en que la movilización no se debe minimizar

C. HIDALGO Y M. RODRÍGUEZ
TOLUCA

El domingo fue marcado por la movilización en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), en la que ciudadanos y actores políticos participaron para evitar que haya modificaciones a las instituciones electorales.

Los coordinadores del PAN y PRD en la Legislatura del Estado de México, coincidieron en que no debe ser minimizada, sino lo contrario, "obliga a replantear toda la propuesta de reforma del presidente y Morena".

El presidente de la comisión de Asuntos Electorales en el Congreso mexiquense, el morenista Isaac Montoya, señaló que la movilización no obliga a echar para atrás la propuesta porque es necesario reducir los

gastos y generar un ahorro de 25 mil millones de pesos en las prerrogativas de los partidos políticos y eliminar los excesos en la burocracia electoral.

Sostuvo que no se trata de desaparecer el INE, sino mejorarlo "porque hoy como está no funciona correctamente. La manifestación lo único que muestra es quiénes están a favor de mantener a la estructura electoral como está, con acarreo y presiones para movilizar a sus trabajadores".

El diputado Daniel Sibaja, también de Morena, expresó en sus redes que no se puede minimizar el movimiento, pues "marchar es fundamental en cualquier democracia, hace unos años éramos nosotros, hoy son ellos. No entiendo la soberbia de los compas de Morena, burlán-

REACCIONES

"Quien intente descalificar a los que nos unimos a defender la democracia, se equivoca".

Enrique Vargas
Coordinador del PAN

"Si así cuenta la 4T a medio millón de personas que marcharon. ¿Cómo contarían los votos?".

Omar Ortega
Coordinador del PRD

dose y desdeñando el número de manifestantes y menos cuando la mayoría no juntaron ni 200 votos en la interna de Morena"

En tanto, el coordinador de la bancada del PAN, Enrique Vargas del Villar, enfatizó que las marchas y movilizaciones del domingo marcan un antes y un después en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y obligan a replantear totalmente la propuesta de reforma electoral que tiene el Congreso federal.

"Ha sido la marcha más grande de la historia de nuestro México. Hombro a hombro los ciudadanos tomamos las calles en paz en todo el país. Quien intente descalificarnos a los que nos unimos para defender la democracia, se equivoca".

El coordinador del grupo parlamentario del PRD, Omar Ortega Álvarez, cuestionó a Morena luego de que el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, indicara que hubo aproximadamente 10 mil inconformes en la capital del país.

"Si así cuenta la 4T a medio millón de mexicanas y mexicanos que marcharon por la democracia, ¿Cómo contarían los votos si controlaran un órgano electoral? Ayer hubo un eco nacional, El INE no se toca", dijo.

Además insistió en la necesidad de garantizar el principio de equidad e imparcialidad en los procesos electorales, luego que la marcha rebasó la expectativa de participación.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador, desdeñó la marcha y a sus integrantes. Al respecto, el ex funcionario federal y parte del equipo de trabajo de la coordinadora de Defensa de la 4T en el Estado de México, Horacio Duarte Olivares, hizo eco a los posicionamientos del Ejecutivo Federal.

Cabe señalar que personajes como Delfina Gómez Álvarez; o los dirigentes del Partido del Trabajo, Nueva Alianza Estado de México, así como el PRI ni la nombrada coordinadora de Defensa en la entidad, Alejandra Del Moral Vela, no se pronunciaron al respecto. ■